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Martes 20 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Están reunidos en el Comité Ejecutivo Nacional un  grupo de priístas queretanos, aspirantes a dirigir 
el partido. La sorpresa es que un grupo de ellos está pidiendo que regrese Jesús Rodríguez 
Hernández y se quede como interino. (NC) 
 
La próxima semana el PVEM dará a conocer su convocatoria para renovar la dirigencia estatal que 
actualmente está en manos de la diputada María de Jesús Ibarra y que concluye el día 28 de 
junio, a menos que decida buscar la reelección.  (NC) 
 
La presidenta estatal del PVEM, María de Jesús Ibarra, va a analizar la posibilidad de reelegirse 
en su cargo al interior del partido, luego de que sea emitida la convocatoria por el comité directivo 
nacional para la renovación de la dirigencia estatal que se espera sea la próxima semana. (PC) 
 
Será hasta el 28 de junio cuando el partido verde renueve la dirigencia en Querétaro. Hay dos 
aspirantes: Ricardo Astudillo, regidor en Corregidora y María de Jesús Ibarra actual dirigente. 
Israel Chávez Pozas no podría buscar el cargo, pues no ha pagado sus cuotas. (NC)  
 
Inició el PRD en el municipio de Querétaro, la campaña en defensa del petróleo, que se realizará 
todos los sábados, anunció el líder Ramiro Trejo Ramos, quien anunció que van a aprovechar 
para protestar por el aumento en el precio de los productos de la canasta básica. (NC) 
 
Cabeza. El presidente del comité directivo municipal del PRD, Ramiro Trejo Ramos, anuncia que 
a partir de este sábado, inicia una campaña de periódicos murales por las principales plazas de la 
ciudad para promover la defensa del petróleo. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Confían los diputados queretanos que la Suprema Corte de Justicia de la Nación ratifique la fusión 
de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Comisión Estatal de Información 



Gubernamental, señaló el diputado presidente de la mesa directiva, Alejandro Straffon Báez. 
(NC) 
 
El presidente de la mesa directiva del congreso del estado, Alejandro Straffon, confió en que la 
respuesta que emitió la legislatura a la suprema corte sobre la acción de inconstitucionalidad de la 
nueva carta magna de Querétaro, interpuesta por la PGR, sea contundente para que la resolución 
del proceso sea favorable a los diputados locales. (PC) 
 
Tras una reunión de diputados con el subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola, el coordinador de 
la bancada panista Eric Salas señaló que este jueves presentarán en el pleno 12 nuevas leyes 
secundarias y las leyes orgánicas de los poderes legislativo y ejecutivo. En cuanto al legislativo, se 
eliminan periodos extraordinarios y la presidencia de la mesa directiva será por seis meses. (NC) 
 
El presidente de la comisión legislativa especial para las adecuaciones de la nueva constitución, 
Eric Salas, dice que ya está listo el primer paquete de 8 leyes modificadas, de forma, que podrían 
ser aprobadas el próximo jueves en el pleno del congreso del Estado y entregó las propuestas para 
las leyes orgánicas de los poderes ejecutivo y legislativo que podrían entrar al pleno la semana que 
viene. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El 82% de la población económicamente activa ha pedido algún informe a su historial crediticio, 
aunque en general no se entiende cuál es la situación, para exigir que la información sea correcta y 
que ello nos permita acceder e mejores créditos, señaló el delegado de CONDUSEF, Antonio 
Castillo Willards. (NC) 
 
El próximo martes en la cámara nacional de la industria restaurantera y de alimentos 
condimentados en Querétaro, se va a organizar un foro de propuestas acerca de la ley anti tabaco 
a punto de entrar en vigor. La presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto, no descarta 
sumarse a los amparos en contra de la ley. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El Gobernador Francisco Garrido recibió a la Secretaria de educación Guadalupe Murguía 
Gutiérrez, al secretario de la sección XXIV del SNTE, Jesús Galván, al representante del SNTE a 
nivel nacional José Alvarado Pérez Olvera y al coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo 
Gómez Ramírez, quienes le entregaron el libro de casos de éxito que representa una base para la 
implementación de la Alianza por la calidad de la educación. (NC) 
 
Cabeza. El gobierno informa que hoy hubo una reunión con el gobernador, la secretaria de 
educación, el secretario de la sección XIV del SNTE, así como representantes del comité ejecutivo 
nacional de esta organización. Durante el encuentro, se dio una copia de la publicación realizada 
por el organismo en la que se presentan historias de éxito de maestros de todo el país. (PC) 
 
Informa la USEBEQ a todos los padres de familia que realizaron proceso de pre inscripción 
adelantada a primer año de primara en las zonas de alta demanda educativa, que a partir del día 
lunes 26 de mayo va a comenzar la entrega en sus domicilios de las cartas que emite la dirección 
de educación primaria de la institución con el fin de notificar quienes quedaron en la lista de 
espera, en la escuela que podrán inscribir a sus hijos. (PC) 
 
Cabeza. La federación nacional de colegios, sociedades y asociaciones de psicólogos de México, 
celebró este día en la Universidad Autónoma de Querétaro, el día del psicólogo, actividad que 
cuenta con más de 70 organizaciones profesionales a nivel nacional.  (PC) 
 



SOCIEDAD 
Detecta la CFE 400 casos de uso ilícito de la energía, con los llamados diablitos, dio a conocer 
Mauricio Reyes Caracheo, superintendente  de la dependencia. (NC) 
 
Más de 3 mil católicos se espera que participen este jueves en la celebración de Corpus Christi este 
22 de mayo, informó el Padre Saúl Ragoitia Vega, Presidente de la pastoral de comunicación de 
la diócesis. Explicó que la procesión iniciará a las 5 de la tarde en la parroquia de Cristo Rey y 
concluirá en el templo expiatorio de Carmelitas. Señaló que es esta fiesta en la que se fundamenta 
el catolicismo pues se refiere a la presencia real de Jesucristo. (NC) 
 
Cabeza. Más de 2 mil personas esperan que acudan a la misa de la festividad de Corpus Christi, 
que se desarrollara el próximo jueves en el templo de Cristo Rey. La misa se va a iniciar a partir de 
la 5 y será oficiada por el obispo Mario de Gásperin. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
La mayor parte de los servidores públicos del municipio de Querétaro desconocen las funciones y 
las obligaciones que deben cumplir, reveló el magistrado del Tribunal municipal de 
responsabilidades administrativas, Marco Aguilar Vega, quien puntualizó que por ello se incurre 
en muchas faltas. (NC) 
 
Con el objetivo de analizar y explicar normativas relativas a la responsabilidad de los funcionarios, 
se va a realizar en Querétaro del 18 al 20 de junio, el segundo seminario nacional de 
responsabilidad de los servidores públicos, lo dio a conocer el magistrado Marcos Aguilar y se 
espera que entre otros ponentes, la participación del secretario de la función pública federal, 
Salvador Vega. (PC) 
 
Querétaro será sede del segundo seminario nacional de responsabilidades de los funcionarios 
públicos, anunció el magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, 
Marcos Aguilar. (NC) 
 
A fines de mayo el municipio de Querétaro pondrá en marcha el sistema electrónico por Internet, 
de búsqueda de empleo, anunció la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal. (TVA) 
 

AGROPECUARIA 
Después que el Presidente de los avicultores en Querétaro, Rafael Ábrego, dijera que el pollo 
había subido en Querétaro hasta un 40%, el Secretario de Desarrollo Agropecuario en Querétaro, 
Gilberto Ortega, dijo que no se descartan estos incrementos también en el precio de la tortilla. 
(NC) 
 
Querétaro es el primer estado productor de carne de ave en el país, indicó el Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. (TVA) 
 
38 mil cabezas de ganado en la sierra gorda, están siendo protegidas de la mordedura de 
muerciélagos procedentes de San Luis Potosí, informó Gilberto Ortega. (NC) 
 
Se realiza una campaña permanente de protección al  ganado en los municipios de Jalpan, Pinal de 
Amoles, y Arroyo Seco, que son afectados por el ataque de murciélagos providentes de San Luís 
Potosí. 38  mil cabezas están protegidas, lo confirma el secretario de desarrollo agropecuario. (PC) 
 
Reconoce Gilberto Ortega un incremento del 40% en el precio del pollo durante el último año y 
además puntualiza que la tendencia a la alza, aunque informó que se van a destinar 15 mdp en 



este año en un programa se impulso tecnológico, también para la producción de maíz y de trigo y 
en total de subsidios que podría llegar a los 298 mdp. (PC) 
 
5% de incremento a la superficie de cultivos de temporal debido a los altos precios de maíz y frijol 
en el mercado, prevé el delegado estatal de la SAGARPA, Manuel Valdez Rodríguez, también 
estima un repunte en la producción de Sorgo. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Vía telefónica. Oscar Rodríguez, diputado del Partido Nueva Alianza invita nuevamente para 
mañana 21 de mayo a las 10 de la mañana, en la Casa legislativa, a un foro sobre el virus del 
papiloma humano, que produce el cáncer cérvico uterino. No es un foro político sino a favor de la 
salud de la mujer, por lo que se invita a médicos, enfermeras y público en general a participar. 
(NC) 
 
Sondeo. El 31 de mayo ya no será posible fumar en ningún lugar cerrado, al entrar en vigor la ley 
anti tabaco. Cuestionados algunos queretanos, la mayoría considera adecuada la medida. (TVA) 
 
La excesiva carga de trabajo y el desarrollar actividades bajo presión, provoca el estrés que a su 
vez generan enfermedades como la gastritis, el asma y colitis, esto lo dio a conocer el secretario de 
salud Rafael Asencio, quien además recomienda a la  sociedad realizar actividades físicas, a fin de 
que estas enfermedades no afecten a nuestro organismo. (PC) 
 

LABORAL 
Se conjuró la huelga en Tolimán. Los trabajadores de la Presidencia municipal lograron un aumento 
del 5% directo al salario, informó Jesús Lomelí, Presidente del Tribunal de conciliación y arbitraje. 
(NC) 
 
Conjuran la huelga en el municipio de Toliman en el último día de negociaciones el sindicato de 
trabajadores y el ayuntamiento, llegaron a un acuerdo para el incremento del 5% directo a salario y 
el 30% a prestaciones. (PC) 
 
El diputado convergente Marco Antonio León Hernández comentó que todos los actores 
políticos deben sacar las manos de los conflictos laborales. Señaló al diputado Magdaleno Muñoz, 
como responsable de complicar el proceso de negociación en Tolimán. (NC) 
 
Más fuentes de empleo demandan los psicólogos, en el marco de la celebración de su día, señaló el 
Presidente del Colegio de esta especialidad, Juan Carlos García Ramos. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El líder del cartel de Sinaloa, Alfredo Guzmán Leyva, podría tener casas de seguridad en 
Querétaro, entre otras entidades, de acuerdo a una información aparecida en la revista Proceso. 
(NC) 
 
Tras la publicación de un artículo en un semanario nacional sobre la presunta presencia en 
Querétaro de los hermanos Beltrán Leyva o células del cartel de Sinaloa, el alcalde de Querétaro, 
Manuel González Valle, dijo que aunque como estado no se puede decir que estamos exentos, 
no tiene información que demuestre  que existen esas personas viviendo en Querétaro. (PC) 
 
El que haya una riña no quiere decir que estemos con problemas graves, lo informa el presidente 
municipal Manuel González Valle, quien además también señala que adicional a reforzar los 
esquemas de seguridad, se debe reorientar las actividades de los jóvenes para buscar una sana 
convivencia. (PC) 



 
En materia de seguridad pública, el Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, 
reconoce las limitaciones de la policía ante la delincuencia. (NC) 
 
El Presidente municipal, Manuel González Valle, asegura que va a incrementarse la capacitación 
de los cuerpos de seguridad, con el fin de desarrollar su capacidad de respuesta. (MR) 
 
Se registró un asalto en el estacionamiento de Tec 100 a una persona empleada de una gasolinería. 
Se llevó el asaltante solitario, 300 mil pesos y se fue caminando tranquilamente, tras haber 
amagado  e inmovilizado con cinta canela a la víctima. Por lo pronto se sospecha de la complicidad 
del propio empleado. (NC) 
 
La diócesis de Querétaro confía en que el Sacerdote con licencia, Rodolfo Yánez sea exonerado 
de los cargos que enfrenta por la probable comisión del delito de abusos deshonestos, indicó el 
padre Saúl Ragoitia Vega, Presidente de la pastoral de la comunicación en la diócesis. (NC) 
 
Cabeza. Confía la Iglesia en que se llegue a la verdad en el caso del sacerdote Rodolfo Yánez por 
el bien no solo del padre, sino del las familias afectadas, la iglesia, así como de la sociedad en 
general, así lo ha señalado, Saúl Ragoitia Vega, presidente de la comisión diocesana de pastoral 
de comunicación social y dijo que también se están realizando jornadas de oración por el sacerdote 
ante esta situación que calificó de triste. (PC) 
 
Con una inversión de 12 mdp se hará un cambio integral en la aduana del CERESO de San José el 
alto, la cual será ampliada en espacio, informó Felipe Urbiola, Subsecretario de gobierno. (NC) 
 
Cabeza. El sub secretario de gobierno Felipe Urbiola dice hoy que este año se invertirán 12 mdp 
para la remodelación del área de aduanas en el penal de San José el Alto, y se darán cursos de 
capacitación a los custodios para garantizar un mejor trato a los visitantes. (PC) 
 


